

# DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

## Precios de suscripcion.

En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.  
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.  
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclama.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Jueves 26 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes  
a festivos.

## Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 383.

LA COMPANIA FABRIL SINGER,  
2, San Juan, 2.

## MAQUINAS PARA COSER, SIN RIVAL EN EL MUNDO

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizada por 20 años.

Aseguramos el buen resultado de nuestras máquinas.

Las máquinas de *La Compañía Fabril Singer* han sido premiadas en la exposición de Filadelfia de 1876 con los primeros premios.

Segun los jurados: «Por su Máquina superior de Familias, que reúne el mayor número de inventos mecánicos más aprobados para imprimir movimientos positivos, con sencillez de construcción, buen trabajo y cantidad y calidad de producciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan 2, Castellon.

## Despachos telegráficos.

Paris, 24.—Londres.—A pesar de las declaraciones de los ministros, sigue habiéndose de preparativos militares.

El *Standard* y el *Daily Telegraph* censuran al gobierno por no usar un lenguaje más atrevido. El *Times* espera que Inglaterra no obrará con precipitación si ha de intervenir militarmente.

Paris, 24.—Bolsa: 3 por 100 francés, 70-42.—Interior español, 10 3/8.—Exterior idem, 10-56.

Nueva-York, 24.—La huelga de los ferrocarriles se extiende, y los agricultores abandonan el trabajo y se unen á los huelguistas. Reina agitación en todas partes. Las clases bajas simpatizan con los huelguistas. La milicia es impotente, y no hace más que exasperar los ánimos. Se cree que la huelga se declarará en Nueva-York, donde habrá mañana un gran meeting en favor de los huelguistas.

Ha habido un conflicto sangriento en Reading, Pensilvania, resultando 7 muertos y 25 heridos. También han ocurrido desórdenes en Harrisbury, y en Columbo, Ohio.

El gobierno concentra tropas y arma buques acorazados.

Paris, 24.—En la cámara de los comunes M. Whalley ha preguntado, con motivo del envío de tropas á Malta, si el gobierno prevee una acción hostil contra Rusia, si otras potencias le prestarían su cooperación; en fin, el gobierno ha recibido alguna queja de Rusia por la violación de la neutralidad.

M. Northcote ha declarado que el gobierno no ha recibido queja alguna, negándose á contestar á los demás estramos de la pregunta.

## GUERRA DE ORIENTE.

Un despacho oficial del gran duque Nicolás dá las siguientes noticias acerca del audaz movimiento verificado por el general Gurko:

«Después de haber puesto en fuga el día 14 un batallón turco, apostado á la salida del desfiladero, la columna del general Gurko, avanzó hácia Kesanyk, sobre la

retaguardia del enemigo, que ocupaba el desfiladero fortificado de Schipoa. Dos sotías de cosacos adelantaron hasta Ieni-Sagra y destruyeron la línea telegráfica en una gran estension.

El 15 hubo un combate entre nuestros cosacos y bandas de circasianos y bashi-bozaks, apoyados por tres batallones de infantería turca. El enemigo se resistió hasta la llegada de los dragones de Kazan, enviados por el general con cuatro piezas de artillería en apoyo de los cosacos. Los turcos huyeron á la llegada de estos refuerzos. Hemos cogido una bandera y gran cantidad de armas.

Toda la población turca huye hácia Andrinópolis.»

Las noticias de Asia ofrecen poco interés. Uno y otro ejército reúnen todas sus fuerzas como para emprender operaciones serias. Muktar-Pachá ha llamado á sí la división ó cuerpo destacado de Van, que debe haberse unido ya á las tropas del ala derecha. El general Melikof, que conserva el mando efectivo de los rusos, sigue en territorio enemigo, pero poco menos que inactivo. De los últimos combates, cuya importancia ha sido escasa, no puede haber todavía en Europa noticias fidedignas.

Por todo lo que se conoce de esta campaña parece digna de elogio la conducta de Muktar-Pachá, que ha desplegado condiciones militares no conocidas en él hasta el presente. La concentración de tropas bajo los muros de Erzerum mientras el enemigo esparcía las suyas para atender á multitud de puntos, y las operaciones subsiguientes, aun con ser un poco lentas, honraban á cualquier general europeo. De aquí y de otras observaciones hechas, nace la creencia de que quien dirige el ejército turco en Asia es el general inglés sir Arturo Kemball. Por lo ménos el general Kemball, á cuyas órdenes van algunos oficiales británicos, estudia prácticamente un país que puede ser teatro de operaciones para las tropas inglesas.

La prensa extranjera, especialmente la inglesa y la turca, sigue publicando relatos conmovedores de crueldades cometidas por rusos y búlgaros en el país de estos últimos. Las agencias rusas niegan en absoluto estas noticias, como el año pasado negaban las inglesas aquellas otras que escandalizaron al mundo; pero habría que desconocer lo que es la naturaleza humana para dar entero crédito al mentis de ahora, como hubiera sido necio dárselo al de entonces.

Aunque es bien conocida la indole pacífica de los búlgaros, el pueblo más tranquilo y ménos belicoso de Europa, no parece extraño que una población diezmada sin resistencia hace pocos meses, cuando vuelve hoy detrás de sus protectores al lugar donde se llevaron á cabo aquellas matanzas é incendios horribles que dejaron sin vida á más de 15.000 personas y sin hogar á otras tantas familias, se entregue á represalias más ó ménos duras, aun así censurables para los espíritus justos.

En lo relativo á las tropas rusas, la *Gaceta de Colonia* y la *Prensa* de Viena nos dicen que el gran duque Nicolás ha supli-

cado á todas las militares extranjeros residentes en el cuartel general que visiten los lugares donde se suponen cometidos aquellos excesos, para que por sí mismos puedan persuadirse de su falsedad.

Noticias de Constantinopla comunicadas á Paris por el telegrafo con fecha 20:

«El gobierno acaba de ordenar el levantamiento en masa de la provincia de Andrinópolis. Hobart-Pachá ha partido con dos acarazadas, á fin de tomar el mando de la escuadra turca del mar Negro.

Los oficiales de la escuadra inglesa anclada en Besika que estaban con licencia en la capital, han recibido orden de volver inmediatamente á sus puestos.

Se ha mandado que la policía haga el servicio con armas cargadas.

Todos los dias llegan á Constantinopla, en busca de refugio, muchos musulmanes que habitaban en Rumelia.

## CRÓNICA POLÍTICA.

No pasa nada, nada, nada, segun diria la *Politica*, y los círculos políticos ofrecen la desanimación natural á la carencia de noticias y á la ausencia de los personajes que más figuran en este terreno. No parece sino que los que se marcharon por la línea del Norte se han llevado toda la vida de los centros.

En el salón de conferencias del congreso un escaso número de diputados reunidos en un ángulo discurren sobre el calor, sobre el aumento de porte en la correspondencia y sobre las cédulas personales, que es la conversacion única del dia.

Mientras por este lado las quejas suben al cielo y el disgusto es general, por otro se observa que la Bolsa tiene tendencias al alza y aun ha subido lo bastante para dar á conocer que se tiene alguna esperanza en los planes financieros del nuevo ministro señor marqués de Orovio.

A pesar de que, en general, la política está muerta por el pronto, no falta sin embargo quien al oído anuncia que no tardará en revivir, aun con la ausencia de todos los hombres políticos hoy lejos de Madrid. Es que *soto voce* se dice y asegura que Cánovas del Castillo ha retrasado su ida á los baños de Caunterets, y suponen que esto obedece á algo. Segun se murmura, ya el presidente del Consejo no se marcha el 4, que era el dia que tenia fijado para su partida y espera á que vuelva su majestad el rey á Madrid, con quien parece que quiere celebrar una conferencia antes de emprender el viaje.

¿Qué será? ¿qué no será? como dice la zarzuela.

Veremos si los rumores de estos dias dan algun fundamento á esta noticia que ha comenzado á circular y que solo la damos con las naturales reservas de ignorar si es cierta.

El corresponsal del *Daily News* envia á este periódico los siguientes detalles relativos á la toma de Kustendje:

«Hoy, dia 15, dice, se ha apoderado de esta plaza un destacamento de cosacos. Los habitantes griegos y búlgaros han salido á su encuentro con ramilletes y guirnaldas

de flores. Los consules inglés y alemán han acudido también á recibir á las tropas rusas, las cuales no han entrado en la ciudad, acampando fuera de las fortificaciones.

Cuando hubieron partido el viernes, los ochocientos turcos de la guarnición, el gobernador pasó á despedirse de los consules, á quienes confió la ciudad. Como amagaban desórdenes inminentes, los consules pidieron auxilio al capitán Drummond, quien envió cuarenta y cuatro soldados del *Rapide* para patrullar por la ciudad y por la estrecha lengua de tierra que rodea las fortificaciones. Así se logró conservar el orden.

Como los rusos no habían tomado oficialmente posesion de la ciudad, los habitantes griegos y búlgaros hombres, mugeres y niños, divirtiéronse toda la tarde en destruir el barrio tártaro, no dejando titere con cabeza y profanando la mezquita de la manera más abominable. Pero, no fué esto solo; sino que durante este interregno, los habitantes hicieron represalias en los tártaros, quienes semanas atrás, habían saqueado los pueblos vecinos, apoderándose de los ganados.

Está fuera de duda que al robar los ganados, arrebatando también á los habitantes, los circasianos no hacian más que cumplir las instrucciones del gobierno turco. No cometieron asesinatos; pero los tártaros y los bohemios mataron é hirieron á algun pacífico habitante de un pueblo sito á corta distancia de Kustendje.

El país está sumido en una desolacion lamentable. Los edificios de la compañía del ferrocarril han sufrido pocos deterioros estando intacto el material, de suerte que el tren hace el servicio todos los dias.

Entretanto, la ciudad está en una situacion especial. Nadie sabe si va á establecerse un gobierno municipal, ó si seguirán los rusos ocupando la plaza. De no ser así, ésta quedará á merced de los merodeadores.

En el puerto no hay fondeados más que un vapor francés y el *Rapide*. Si estos vapores salen mañana, nadie quedará, salvo algunos cosacos, para proteger á los habitantes.

Tchernavoda ha sido devastada al igual de las aldeas inmediatas, solo que en este punto los circasianos no han destruido el ferrocarril. Su solo objeto ha sido devastar la comarca, á fin de quitar al enemigo medios para sustentarse y preciso es confesar que han logrado su objeto, ya que en todo el Dobrutja no queda con vida un solo animal.

## Liga nacional de contribuyentes.

De un periódico de Madrid, tomamos las siguientes líneas.

«Poco tiempo hace hemos visto nacer en nuestra patria una institucion cuyo desarrollo es cada dia más creciente, y que está llamada á sacar al país de la postracion en que yace.

Nos referimos á las ligas de contribuyentes creadas en algunas de nuestras provincias para la defensa de los intereses materiales, y que, á pesar de las dificultades con que han tenido que tropezar durante el período de su organizacion, han

dado, sin embargo, grande muestra de lo que debe esperarse de su actividad en las muchas representaciones que ya á las c6rtés, ya al rey 6 al gobierno, han dirigido en cuantas ocasiones han podido elevar su voz por la causa á que vienen consagradas.

En la visita de S. M. á las provincias del litoral, en la discusion de los presupuestos, en el viaje régio que actualmente tiene lugar, en otras muchas ocasiones hemos visto á las ligas de contribuyentes salir á la defensa de los intereses económicos, pedir la supresion de las trabas que se oponen al desarrollo de la industria y el comercio; las más importantes fuentes de riqueza; proponer las medidas más eficaces para regenerar nuestro abatido crédito y mejorar las clases todas contribuyentes del país.

Estos hechos, que todos conocemos, que están grabados en nuestra memoria, constituyen la mejor prueba de lo que puede esperarse esta institución, cuando vencidas ya las dificultades de su organización pueda con paso firme, con toda la actividad que le es propia, sin vacilación y con rumbo fijo, dedicar todos sus elementos á la realización del patriótico fin á que deben su origen.

Al presente muchas son las provincias en que se hallan establecidas, y muchas también las en que se trabaja para su creación.

De documentos que á la vista tenemos, aparecen ya con vida propia establecidas en la mayor parte de las provincias, y no es aventurado esperar que en breve se hallen organizadas en las restantes, dada la buena acogida que les ha dispensado la pública opinion, y atendido el gran interés que tienen para todas las clases de la sociedad á quienes afecta.

Pero si tales resultados ha ofrecido esta idea al poco tiempo de iniciada, si tan provechosos efectos ha producido y pueden producir, desde luego se comprende que la falta de unidad en la gestion de estos centros puede á veces entorpecer y dificultar la accion de los mismos; que por los estrechos límites en que giran y que se hallan reducidos no pueden conocer todos los males ni procurar el remedio, á todas las necesidades que el país experimenta.

Si hay intereses comunes á todas las provincias, los hay también especiales á cada una de ellas, que podrian llegar á ser hasta antitéticos, y aisladas por lo tanto las ligas que lo representan, podria su gestion redundar en perjuicio de las demás ó ser contrarrestada por el esfuerzo de las demás.

De aquí la necesidad de un centro común, que aunando los esfuerzos de todas las clases, sin miras políticas ni ambiciones de ningún género, se consagre á la defensa de los intereses materiales del país.

Este pensamiento es el que se ha propuesto realizar la seccion económica del congreso de los diputados; por iniciativa de su secretario señor Gaviña, idea que está ya próxima á realizarse, puesto que hemos visto cartas de muchas de las ligas establecidas ya adhiriéndose al pensamiento, y aun algunas de ellas han conferido ya su representación á varios de los individuos que componen la seccion citada.

En breve se publicará una circular á todas las ligas de provincias en que se justifica la conveniencia de su union, y tan pronto como se halle organizada la que pudiéramos llamar *liga nacional*, habrá de celebrarse una asamblea para la discusion del programa económico de la misma, previa la conciliación de intereses entre las distintas provincias.

La *Epoca* publica un telegrama del *Times* en que se hace cargo del rumor de que el Sr. Silvela habia llevado á Bruselas la mision especial de negociar el casamiento de S. M. con la segunda hija del rey de

Bélgica, aunque se creia infundado ese rumor y cierto el matrimonio con la infanta Mercedes. Sobre ese telegrama, dice el citado periódico ministerial:

«Por esta vez el *Times* ha sido muy mal informado. El viaje del Sr. Silvela no ha tenido más motivo que la prescripción médica de tomar las aguas de Spá como los años anteriores, y en verdad que basta considerar lo que hay de absurdo en mezclar el nombre de los condes de París en la negociacion supuesta.

Insistimos, pues, en que el señor ministro de Estado no lleva mision política ninguna, y que no es llegado el momento de que el Consejo de ministros se ocupe en el fausto suceso que los periódicos se empeñan en anticipar.»

De todo se deduce que las noticias de la prensa de oposicion se ven confirmadas por las que del extranjero se comunican, y aun por las reticencias de los periódicos ministeriales.

Podrá ser que el Consejo de ministros no se haya ocupado de este suceso tan trascendental; pero puede casi asegurarse que no sea otro la causa de la gran preocupacion que de algunos dias á esta parte observan sus amigos en el Sr. Cánovas; y tal vez se relacione con el mismo el retraso del viaje del presidente del Consejo, que ya no saldrá para Francia á principios de agosto, sino despues del regreso de S. M.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente sueldo que publica *El Tiempo*, periódico ministerial, en el que se pone de manifiesto el efecto producido por el aumento en las cuotas de tarifa de la contribucion industrial y el estado deplorable en que se encuentra dicho impuesto.

Hé aquí en qué términos se expresa el órgano oficioso:

«Es desconsolador el efecto que producen ciertos inevitables aumentos en las contribuciones. En Málaga se han dado de baja en poco más de dos meses 400 industriales.

Sabemos, en cambio, que en otras capitales de provincia hay muchos industriales que nada pagan al Tesoro. Hemos tenido ocasion de leer la matricula de plateros de cierta ciudad, famosa por esta industria, y en la cual hay una calle entera ocupada por aquellos artifices, donde solo dos figuran como contribuyentes al Estado.

Bueno es que la administracion vigile con ahinco, como viene haciéndolo, respecto de este y otros pormenores que tal vez han de proporcionar excelentes resultados para el fisco.»

### Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Despachos telegráficos relativos al viaje de S. M. el rey.

Ministerio de Hacienda.—Ley de presupuestos.

Administracion provincial.—Gobierno civil.—Orden público.—Circulares disponiendo la busca y captura de José Montañés Pallarés y de Isidoro Pascual Aparisi.

Seccion de Fomento.—Disposiciones sobre minas.

Administracion económica.—Circular á los alcaldes para que remitan los repartimientos de la contribucion en lo que queda de mes, pues de no hacerlo así se les exigirán las multas que procedan.

Se autoriza á doña Rafaela Escobar para rifar varias alhajas de plata en union de la loteria nacional.

Igual concesion se hace á favor de don Marcelino Clós para rifar una finca situada en Alcalá de Henares.

Comision de evaluacion y repartimiento.—Se espone al público por término de

diez dias en la secretaria de esta comision el repartimiento de inmuebles cultivo y ganaderia que ha de regir en el año económico actual.

Administracion municipal.—Los ayuntamientos de Almazora y Burriana tienen puesto de manifiesto los repartos de la contribucion para el año económico de 1877 á 78.

Anteayer pasó por esta ciudad en tren especial el señor marqués de Campo, que se dirigia á la corte.

Con motivo de ser anteayer la festividad de Santiago el Mayor, esta capital quedó poco ménos que desierta, tal fué el número de personas que salieron de campo. Por esta causa sin duda, el paseo de Ribalta no ofreció la animacion de otras noches.

Los trabajos de perforacion del pozo artesiano que ha principiado á construirse en Nules, adelantan rápidamente alcanzando aquel una profundidad considerable.

No será extraño que dentro de algunos dias demos á nuestros lectores la noticia de la terminacion de la obra, cuyos buenos resultados esperamos confiadamente.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana, verificada en el dia de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 15 filas reales 2 palmos 5 dedos 6 líneas.

De este total corresponden á Villareal, 3 filas 2 palmos 0 dedos 10 líneas. Altura en el medidor, 10 dedos 9 líneas.

A Castellon y Almazora, 7 filas 0 palmo 4 dedos 4 líneas. Altura en el medidor, 23 dedos 9 líneas.

Y á Burriana, 5 filas 0 palmos 0 dedos 4 líneas. Altura en el medidor, 14 dedos 2 líneas.

Dice la «Gaceta de Barcelona»:

En cualquier nacion donde no se hile tan delgado como en España, habiendo desertado de las filas un soldado, pasándose á los rebeldes, y hecho armas contra sus hermanos, hubiéramos leído en los periódicos: «Ayer fué fusilado don N. N. que abandonó sus banderas y se pasó al enemigo.»

Aquí no. Aquí nos encontramos de manos á boca con un sueldo que dice: «Se ha concedido la vuelta al servicio á don N. N. que se pasó á los carlistas.» No es que no haya para estos casos articulos en la ordenanza, no. Aquí somos así; tan corrientes y tan campechanos:

Continúan en grande escala los preparativos que en Barcelona se hacen para las fiestas de Setiembre próximo. Hé aquí lo que dice un diario de aquella capital:

La junta directiva de ferias y fiestas de la Merced ha acordado en la sesion celebrada últimamente, entre otras cosas, formar dos juegos de aguas en la plaza de Cataluña uno, y el otro en la plaza de la Paz, para las que ha ofrecido gratis agua necesaria, la empresa de aguas de Dos Rius; fuentes que de noche se iluminarán por medio de la luz eléctrica cambiando de colores: se decorarán convenientemente las dos plazas y se iluminarán como en el año de 1872 la Rambla de Capuchinos y de San José.

La memoria del catalan ilustre que se honrará en el presente año, colocándose su retrato en la galeria que se forma al efecto, será Fontanella, célebre juriscónsul de reputacion europea. Su retrato está á cargo del conocido pintor D. Benito Mórcaeder.

Al circulo equestre se ha pasado un proyecto de hipódromo y corrida de caballos y la seccion marítima está ultimando importantes proyectos para las regatas que tendrán lugar.

Acordóse también presentar varias aplicaciones de la luz eléctrica producida por la máquina Gamme, aunque sin indicar los puntos de la ciudad donde se harán.

El «Times» dice que se ha recibido un telegrama de Madrid en que se asegura que se ha desistido de la boda de S. M. con la infanta doña Mercedes, y que el señor Silvela ha tratado personalmente con el rey Leopoldo de Bélgica este asunto.

Un periódico se queja de que en el personal del ministerio de la Gobernacion, so pretexto de hacer economías se han aumentado los sueldos del visitador y arquitecto de la direccion de Establecimientos penales. Economías españolas. Se habrán suprimido tres empleados con 3,000 reales y se habrán nombrado dos de 50,000.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha escrito una carta al Sr. Cánovas, incluyéndole otra dirigida al Sr. Silvela, protestando contra las suposiciones del Sr. Silvela al ocuparse el ministro de Estado de la persona del Sr. Ruiz Zorrilla con motivo de su prision.

Suma y sigue: «Se ha concedido rehabilitacion en el sueldo de comandante retirado al titulado teniente coronel de las filas carlistas don José Rodríguez.» Se continuará.

El ministro de Hacienda ha empezado á ocuparse del arreglo del personal de la secretaria y en breve correrán las órdenes.

Dícese que resultarán próximamente unas cien cesantías. Segun dice un periódico estas afectarán á la numerosa clase de gefes de administracion.

Todavía no hemos tenido el gusto de ver funcionar las mangas de riego destinadas al paseo de Ribalta. No será sin duda por falta de polvo.

Por supuesto señores los carreteros continúan sin guiar del diestro sus caballerías, y no esto lo peor si no que muchos de ellos al entrar al anochecer en la poblacion lo verifican á carrera tendida. ¡Si no fuera por las excelentes condiciones del gas del alumbrado qué seria de los transeantes!

La magnífica serpiente boa que hay en el Jardín Zoológico de Londres acaba de dar á luz veinte culebras, la menor de las cuales mide veinte pulgadas de longitud.

La direccion de impuestos ha resuelto que se conceda un plazo de un mes, que finalizará el 30 de agosto para la devolucion de los sellos de venta que existan en poder de los particulares, debiendo presentarse bajo factura duplicada y firmada, en los estancos y tercenas.

Ha sido detenido en Huesca un ciudadano que andaba corriendo las calles con un Cristo en las manos anunciando el juicio final.

Se están haciendo ensayos en Roma de una disolucion de cloruro de calcio, como sustituto del agua para apagar el polvo de las calles, y dicen que los resultados han sido altamente satisfactorios. La humedad del suelo permanece una semana entera sin producir lodo, antes presenta una superficie recia, en que ni el viento, ni el paso de los paseantes, ni los piés de las caballerías forman huella ni levantan polvo.

Segun el libro de censo que anualmente publican en Viena los jesuitas, el número de estos es actualmente de 9.546, ó sean 159 más que hace un año y 4691 más que en 1847.

En Francia existen 3.001; en Alemania,

Austria, Bélgica, 1.466; en España, 1.082; en la isla de la del Sur,

Del «Parlamento» «Parece que Torcuato) que lista un import un mando de isla de Cuba, s

Se vende molino aceite rulo, en el servacion y calle de S. lindaante por dad de D. G. la izquierda cariz. Su sol áreas y consti cipal y segun Se cederá nómico. Darán razo este periódico

Avis

Orden de la pla

Serv

Parada, Requ

Principal, Bur

Gefe de día, el

Manuel Blasco S

Hospital y pu

del espresado cu

Sargento de

fermos, Castellon

El capitan ten

cio, Centeno.

Bolet

SANTO DE HOY

SANTO DE MAÑ

CORREC

25

La Gaceta de

disposicion de int

—El comisario

ha invitado al di

encia, Sr. Camp

ga que figure e

SECCION

Preguntaronle

—Si Dios te di

en este mundo, g

—La pediria t

todo, todo.

—¿Y despues?

—Despues, dijo

se, despues todas

—¿Y despues?

—Despues... d

beza y mirando

algo, despues... de ron.

LA PR

Perdieron ya lo

Sus linfas az

Su verdura los

Su luz las all

Perdieron ya la

Tintas y resp

Sus perfumes le

Sus plumas e

Austria, Bélgica y Holanda, 2.535; en Italia, 1.466; en Inglaterra, 1.165; en España, 1.082; en la América del Norte, 727, y en la del Sur, 384.

**Del «Parlamento»:**

«Parece que al brigadier Mendiri (don Torcuato) que desempeñó en el campo carlista un importante cargo, se le concederá un mando de milicias disciplinadas en la isla de Cuba, según ha solicitado.»

**VENTA.**

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un rulo, en el mejor estado de conservación y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindante por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Ozcariz. Su solar es de 120 centiáreas y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

**Avisos oficiales.**

Orden de la plaza del 26 de julio de 1877.  
Servicio para el 27.

- Parada, Requena.
- Principal, Burgos.
- Gefe de día, el coronel comandante don Manuel Blasco Sanz, de Burgos.
- Hospital y provisiones, el cuarto capitán del espresado cuerpo.
- Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Castellon.
- El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Pantaleón mr.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Nazario mr.

**CORREO DE MADRID.**

25 de julio.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposición de interés general.  
—El comisario de la esposición de París ha invitado al director general de Beneficencia, Sr. Campoamor, para que disponga que figure en el certámen universal

**SECCION RECREATIVA.**

Preguntáronle á un inglés rico:  
—Si Dios te diera á escoger tres cosas en este mundo, ¿qué le pedirías?  
—Lo pediría todo el ron del mundo; todo, todo.  
—¿Y despues?  
—Despues, dijo el inglés conmoviéndose, despues todas las mugeres del mundo.  
—¿Y despues?  
—Despues... dijo él rascándose la cabeza y mirando al techo como buscando algo, despues... vamos, un poquito más de ron.

**LA PRIMERA CANA.**

Pardieron ya los rios sonoros  
Sus linfas azuladas,  
Su verdura los árboles frondosos  
Su luz las alboradas.  
Pardieron ya las nubes sus suaves  
Tintas y resplandores,  
Sus perfumas las brisas, y las aves  
Sus plumas de colores.

una buena coleccion de las escelentes aguas minerales que existen en nuestro país, y cuya calidad hace creer que no podrán tener justa competencia.

—La direccion del Tesoro ha remitido estos dias á la de la Deuda 1.400.000 pesetas; el millon con destino al pago de intereses, y los 400.000 pesetas con destino á otras obligaciones.

—Por la direccion general de correos se ha dado orden para que se dé curso á toda la correspondencia detenida en los dias 20, 21 y siguientes del mes actual que tengan el importe de franqueo suficiente, por más que no sean tres los sellos de guerra. Tambien se ha cursado la correspondencia de los dias 21, 22 y 23, á pesar de llevar los sellos que anteriormente se usaban, ó sean de 15 céntimos de peseta.

—Parece que el señor ministro de Hacienda ha dispuesto que no se den garantías á los particulares que deseen hacer préstamos al Tesoro público condicion precisa que establece para realizar aquella clase de operaciones.

**Correspondencia particular.**

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 24 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

No ha podido sufrir con paciencia el señor Ruiz Zorrilla que el ministro de Estado, Sr. Silvela, le tratase de conspirador cuando interpelló el Sr. Castelar en el congreso sobre los procedimientos empleados por las autoridades francesas con el exgefe radical, y le ha escrito una carta bastante poco atenta, remitiendo copia de la misma al presidente del Consejo de ministros, por si acaso al Sr. Silvela se le olvidaba decirlo que habia recibido carta del señor Ruiz Zorrilla.

Ambas epistolos las ha publicado este señor en el periódico francés que sirve de órgano á sus aspiraciones; y si no las ha dado á la estampa *La Nueva Prensa*, ha sido sin duda por temor al fiscal de imprenta.

Es probable que el Sr. Silvela haga poco caso del escrito del Sr. Ruiz Zorrilla. El público tampoco ha hecho mucho, pues á causa de las impacencias del Sr. Ruiz Zorrilla, que le han llevado á las exageraciones federales, pocos de sus antiguos amigos le siguen hoy.

Cuéntase entre algunos hombres políticos que un general cantonal que se en-

cuentra emigrado, y que no ha querido volver á España á pesar de permítterselo el gobierno y de prestarse á reconocerle sus empleos y grados, por no reconocer la legalidad existente, ordenó á sus correligionarios que ayudasen al Sr. Ruiz Zorrilla en sus conspiraciones, pero á condicion de deshacerse del mismo el dia del triunfo, por ser enemigo del cantonalismo. Tal es la confianza que el Sr. Ruiz Zorrilla debe tener en sus nuevos correligionarios.

Fracasado el intento de reunir en un solo partido á posibilistas y demócratas, por la resistencia del Sr. Castelar á hacer esta fusion, al ménos por ahora, no dejar de llamar la atencion á los primeros las visitas del Sr. Martos al presidente del Consejo.

Compañeros de universidad los señores Cánovas y Martos, profesa el primero al segundo grande estimacion, y no ha perdido la esperanza de hacerle monárquico y dinástico. Los artículos que en diferentes ocasiones ha publicado *La Epoca* en este sentido, obedecen sin duda á inspiraciones de la presidencia del Consejo de ministros.

Dudo mucho que el Sr. Cánovas salga airoso de este propósito, y creo que las visitas del Sr. Martos no pueden tener por objeto negociaciones de esta índole. El señor Cánovas ha servido al Sr. Martos, procurando que venga al congreso el Sr. Echeagaray y suspendiendo las sesiones de las cortes, según dicen algunos opositonistas, en el punto y hora que convenia al orador demócrata.

Cuántas noticias publican hoy los periódicos sobre fracaso del matrimonio del rey con la infanta doña Mercedes, y tratos para que se case con una hija del rey de Bélgica, son puras invenciones.

Madrid 25 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Completa escasez de novedades políticas hay en estos momentos, pero hoy es mayor si cabe por causa de la festividad del dia.

La circunstancia de no publicarse esta noche la mayoría de los periódicos políticos, hace que ni siquiera circulen las invenciones con que se llenan los diarios en estas épocas de escasez de noticias.

Dicen algunos que las oposiciones pedirán la disolucion de las actuales cortes tan pronto como se publique la ley electoral. No es cierta esta noticia. Las oposiciones constitucional y centralista no tienen interés alguno en que se hagan nuevas elecciones generales, y ménos si habia de ha-

Declina el astro cuya luz galana  
La creacion matiza.  
¡Todo es pálido ya como esta cana  
De color de ceniza!

Hela! Brilla en mi sien la mensajera  
de la vejez sin brío.  
Cuando audaz asaltó mi cabellera  
Sentí en el alma frío.  
Hela, sí! de la noche de mi vida  
Constelacion inerte  
Viene á alumbrar la apenas emprendida  
Jornada de la muerte.  
Lava de mis volcanes apagada,  
Humo de mis ideas,  
Nieve caída en primavera helada,  
¡Oh, bien venida seas!

¡Presto, en verdad, cedió á la noche oscura  
La clara luz del día!  
En breve se estinguió la llama pura  
De un sol que ayer lucía!  
¡Pronto se deshicieron, desmayados  
Cual sombras mortuorias,  
Los sueños de esperanza coronados  
De triunfos y de glorias!...  
¿Dónde irán ya mis ojos que no vean

Escombros y ruinas?  
Qué palparán mis manos que no sean  
Creaciones mortecinas?...

Yo sé el origen, con detalles crueles,  
De esta argentada hebra:  
¡Alguien holló una flor en mis vergües  
Y espantó esta culebra!.....  
Los que ficcion creísteis la amargura  
Que rebosa mi lira,  
Decid si de esta cana la blancura  
Es verdad ó mentira!  
Decid, decid, los que creísteis vana  
Mi infinita tristeza,  
¿Quién, sino fué el dolor, prendió esta ra-  
En mi joven cabeza? (na

¡Respetad, insensatos la tortura  
De un corazón ardiente,  
Condenado á llevar ¡ay! prematura  
La vejez en la frente!  
Musgo en las tumbas y en el hombre ca-  
De muerte es signo cierto; (nas  
Cuando en el hombre las halláis tempranas,  
Es que temprano ha muerto! nas,  
Lava de mis volcanes apagada,  
Humo de mis ideas,

cerlas el ministerio actual. Muy al contrario los constitucionales, aunque no hablen de volver al congreso, no ocultan en el seno de la confianza su temor de que si llegara el gobierno á disolver las cortes, tuvieran mucha menor representacion que en las actuales, en las cortes venideras, dada la influencia del gobierno en las elecciones, y lo poco simpática que le es la política de abstencion á que ha conducido hábilmente al partido constitucional el señor Sagasta que no puede desprenderse de antiguas aficiones á esta clase de procedimientos.

Considérase positivo que el señor Cánovas antes de salir para Francia vaya á visitar al rey en Galicia.

**ULTIMA HORA.**

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON

**Bucharest, 25.**—El gobierno rumano, de acuerdo con los generales rusos, ha dispuesto que tropas de nuestro ejército reemplacen la guarnicion rusa de Nikópolis, la cual ha sido enviada con direccion á Plewna para reforzar el ejército ruso que opera por aquella parte.

Corre el rumor de que los rusos han sido batidos en Eskisaglor y Plewna.

**Londres, 25.**—La prensa inglesa continúa ocupándose con preferencia de la conducta del gobierno británico en la cuestion de Oriente.

Los periódicos conservadores continúan pidiendo la inmediata ocupacion de Gallipoli por las tropas inglesas.

**Nueva-York, 25.**—Ayer se pasó tranquilamente el dia en esta capital, pero reina grande inquietud, Se temen desórdenes hoy con motivo del anunciado meeting á favor de los huelguistas.

**Washington, 25.**—El general mejicano Escobedo, preso en la frontera de Rio Grande, ha sido puesto en libertad.

**Londres, 25.**—Un periódico, el «Times», en su edicion de esta mañana, dice que la escuadra inglesa que se halla actualmente en Besika, ha recibido la orden de dirigirse inmediatamente á Gallipoli.

Nieve caída en primavera helada,  
¡Oh, bien venida seas!

M. Carras Enriquez.

Cierto caballero cortesano dijo un dia á Quevedo:—Amigo mio, diga usted algo en verso que nos haga reir.—Deme usted pié, repuso nuestro poeta.—Ahí lo tiene usted, y el cortesano le dió el suyo, levantándole por detrás. Quevedo lo cogió inmediatamente y con la espontaneidad que le distinguia dijo:—Buen pié; mejor coyuntura,—parece, noble señor,—que yo soy el herrador—y vos la cabalgadura.

Solucion á la charada: PE-RE-ZA.

CHARADA.

Tercia prima cuarta dos  
cuando al todo va, lector;  
es el todo capital  
y populosa ciudad.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»  
Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA  
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagras.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros*, *droguistas*, *perfumistas*, *fabricantes de cerveza*, *espendedores* y *cosecheros de vinos*.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

CASCARILLA AMERICANA  
PERFECCIONADA.

El constante problema de determinar cuáles sean los mejores productos que aplicados sobre la piel produzcan el triple efecto de blanquear, refrescar y suavizar el cutis, conservándole siempre lozano y trasparente y previniendo la aparicion de pecas, manchas y arrugas, granulaciones, espinillas y erupciones herpéticas, hace mucho tiempo que se halla resuelto en América con el uso de la famosa CASCARILLA, á cuyas virtudes se atribuye ordinariamente la delicadeza del rostro de las americanas y el perfecto estado en que le conservan, á pesar del trascurso de los años.

Compuesta la CASCARILLA en su totalidad de un solo principio no mineral, la única dificultad que su uso habia presentado era el de poder reducirla á un polvo que, á la vez que fuera sutil é impalpable, conservara la excelente cualidad de ser los de CASCARILLA los que más se adhieren á la piel, sin que apenas pueda percibirlos el ojo más esperimentado.

Resuelta ya felizmente esta dificultad, y obtenida la CASCARILLA en polvo mucho más tenue que todos los que se conocen, está llamada á reemplazar con grandísima ventaja á cuantos hasta el día se habian usado.

La CASCARILLA, tal como la ofrecemos al público, supera por sus cualidades á los polvos de arroz, de bismuto, de talco, de albayalde, de magnesia, de almidon, etc., que forman la base de todos los conocidos, por las siguientes razones:

- 1.º Por su mayor blancura, que á la simple vista se reconoce ser muy superior á las de todos los demás.
- 2.º Porque no produce la irritacion de la piel, que es el resultado más ó menos inmediato de ellos, cuando, por el contrario, la CASCARILLA hace desaparecer aquella irritacion.
- 3.º Porque se adhiere perfectamente al cutis, sin que desaparezca por el simple contacto de la parte empolvada con algun otro objeto.
- 4.º Porque no ejerciendo ninguna influencia sobre ellos la humedad de la atmósfera, se conservan siempre SUELTOS sin perder su blancura.
- 5.º Porque no se oscurecen por el calor, ni por ninguna secrecion de la piel, ni bajo la influencia de la atmósfera que reina en lugares mal ventilados, como acontece con los que están formados por sales de plomo, bismuto, zinc y otros metales.
- 6.º Porque refrescando la piel, impide que adquiere el aspecto untuoso y grasiento que tanto deslucen la hermosura del rostro, así como evita la CASCARILLA la aparicion de pecas, barros, espinillas y toda clase de manchas en la piel, haciendo desaparecer las que ya existen.
- 7.º Porque no puede adulterarse con la mezcla de ninguna otra sustancia sin que se perciba inmediatamente la diferencia de color, peso y adherencia.
- 8.º Porque la CASCARILLA puede usarse lo mismo en polvos que en pastillas, y seca ó en disolucion, sin que pierda ninguna de sus cualidades. Para usarla en disolucion basta desleirla en una pequeña cantidad de agua ó alcohol, y mejor en una mezcla de ambos líquidos, de suerte que se forme una pasta casi líquida, con la que se humedece la piel, pasándose una tohalla suave despues que aquella se seca.
- 9.º Y finalmente, porque con menos cantidad de CASCARILLA que la que ordinariamente se usa de los demás polvos, se obtiene mayor blancura y más permanente, conociéndose menos el uso de los polvos; siendo á la vez la más eficaz para calmar la irritacion que en los caballeros que se afeitau produce el contacto de la navaja, y evitando la aparicion de los granitos que frecuentemente se producen al afeitarse. Son el mejor cósmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar. En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Exijase la CASCARILLA AMERICANA PERFECCIONADA, de G. Bathás, dirigiéndose en Madrid á los puntos de venta siguientes:

Perfumeria higiénica de Frera, Cármen, 1; id. de Pascual Arenal, 2; perfumerías Inglesa, Carrera de San Gerónimo, 3, y Reina de las flores, 21; y en las Extranjeras de Villalon, Fuencarral, 29, y Peligros, 9; y en otras de provincias.

En CASTELLON DE LA PLANA: Comercio de Quincalla de D. Juan M. Iaza, Fortis calle de Zapateros, 21.

No confundirla con otros productos que se venden con el nombre de CASCARILLA AMERICANA. Pidanse las cajas con el escudo de armas de la Habana.

De venta en cajas de 20, 16, 12 y 8 reales.

Al buen jabon.

Se ha abierto de nuevo en la calle de Enmedio, número 43, la fábrica de jabon de J. B. Calduch, hoy viuda é hijos del mismo, quienes tienen el gusto de ofrecer al público su acreditada produccion.

VINOS TINTO Y BLANCO, legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espendeden á 3 l/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA,  
PERIÓDICO QUINCENAL,  
dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1857, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de álbums.—Albeduarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos puecos que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados.

Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 11; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 31, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 21; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pidase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup., 3.º—Madrid.

**VINOS.** D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejores de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el agrio del vino, escaldado, verdor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinaveza, y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sifjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, á precios económicos.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA  
DE  
Juan B. Ballester,  
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

3 Rambla del Centro. 3  
BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA

PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE  
A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, hotes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostros, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legítima asegurada.

Aceiteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros	6 »
Cuchillos, desde	2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde	8
Servicio trinchante	10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

RIFA.

El sorteo de la rifa de un pañuelo y un pantalon que se ha rifado á beneficio de la iglesia de este Grao, ha tocado la suerte al número 591. El que lo tenga se presentará al señor maestro de dicho Grao.

AÑO II

LA COMPA  
2,  
MAQUINA  
SIN RIV

por la fuerza y  
Garantizada  
Aseguramos  
tras máquinas.  
Las máquinas  
Singer han sido  
cion de Filadelf  
ros premios.

Segun los jur  
perior de Fam  
número de inv  
bados para imp  
vos, con sencil  
trabajo y canti  
ciones excelente

Sucursal, ca  
tallon.

TR.

El Sr. Bar  
su oficina de  
de caballeros  
pateros núm.  
Mayor.

Despach

Paris, 25.—U  
ocupar á Nicó  
rusos que se v  
ejército de Ple  
Corre el rumo  
sido batidos en  
La prensa co  
nía recomendar  
Galipoli.

El Times dice  
ka ha recibido  
Nueva York  
con tranquilidad  
reinando la alar

Paris, 25.—S  
los deja entrev  
mas negociacion  
si llegan á taba  
exigente.

Paris, 25.—(C  
ron á los turcos  
fueron rechazad  
hombres, muert  
oficiales muert  
ciales heridos.

Bolsa: 3 por 1  
rior español, 10  
Nueva York,  
flicto alguno. L  
tranquilos. Han  
50 instigadores

Paris, 25.—U  
burgo dice que  
terra desembar  
ria considerada  
se reuniera al ej  
Constantinop  
sos de los rusos  
cion es aqui mu  
Se ha comenz